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Rapport annuel 2022 – 2023  
 

Ensemble, cette année, les membres du comité de parents (CP) du Centre de services 
scolaire des Trois-Lacs (CSSTL) ont travaillé sur de nombreux dossiers. Que ce soit en 
réunion ou en sous-comités, l’implication de tous et chacun des membres a certainement 
fait la différence dans la réussite éducative de tous les élèves du CSSTL. Nous devons 
également souligner la présence de la Directrice générale, Mme Chantal Beausoleil, 
souvent accompagnée de ses deux directeurs adjoints, Mme Lyne Ménard et M. Sébastien 
Bédard, à chacune des rencontres du CP. Leur apport et leur présence ont été grandement 
appréciés par les membres du CP.  

En ce qui concerne les réunions ordinaires pour 2022-2023, les membres se sont 
rencontrés à sept (7) reprises, via la plateforme Teams. Ajoutons à cela la dernière 
rencontre de l’année qui a eu lieu en présence, dans un restaurant de la région de 
Vaudreuil-Dorion. Soulignons également la tenue de l’Assemblée générale annuelle qui a 
eu lieu en présence. 

 

À chacune de nos rencontres, un temps a été consacré à l’entre-
nous, un moment privilégié pour échanger les bonnes pratiques 

dans les divers établissements scolaires du CSSTL, répondre aux questions des parents et 
discuter de sujets divers. Plus spécifiquement, en 2022-2023, nous avons traité du passage 
des programmes sports et arts-études de l’école secondaire du Chêne-Bleu à l’école 
secondaire de la Cité-des-Jeunes, du document d’admission et d’inscription des élèves au 
CSSTL pour l’année scolaire 2023-2024, le partage de bons coups, de l’utilisation du 
montant du fonctionnement du CÉ, un partage d’idées pour des campagnes de 
financement, des exercices de confinement, de la consultation pour l’actualisation du PEVR 
2023-2027, de la possibilité de faire du compostage dans toutes les écoles, etc. Ces 
périodes d’échange ont été très appréciées par les représentants. 

 

Trois postes de membres parents au conseil 
d’administration (CA) sont venus à échéance 
cette année, soient les représentants des 

districts, 2, 3 et 5. Seuls deux candidats ont déposé leurs candidatures. Il s’agit de MM. 
Yves Archambault et Yanik Morin, tous deux représentants du district 5. Ces derniers ont 
été élus par acclamation. À la suite de l’élection, les membres du CP présents à cette 

L’Entre-nous 

Élections – Représentants au CA 
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réunion du CP ont voté à l’unanimité que M. Archambault soit l’administrateur du district 
5 et M. Morin celui du district 3. Ces deux mandats sont d’une durée de trois ans. 

MM. Tommy Thibault et Mathieu Daoust complèteront les membres parents au CA, pour 
les districts 1 et 4, respectivement. Quant à l’élection d’un administrateur pour le district 
2, il y aura un nouveau processus de désignation à l’automne 2023. 

 

Le CP a pris la décision de s’associer à la Fédération des comités de 
parents du Québec (FCPQ) pour l’année 2022-2023.  M. Marc 
Champagne a été nommé comme délégué. Aucun membre ne s’est 

présenté comme délégué substitut. 

De plus, pour souligner la semaine de l’engagement parental, la FCPQ remet plusieurs prix 
pour reconnaitre l’implication des parents dans les divers comités scolaires, dont 
l’organisme de participation des parents (OPP), le conseil d’établissement (CÉ) et le comité 
de parents (CP). C’est ainsi que de nombreux parents impliqués dans ces divers comités 
se sont vus remettre un certificat de reconnaissance de la FCPQ.  
 
Également, la reconnaissance FCPQ de niveau argent a été remise à trois membres du CP 
qui se sont beaucoup impliqués dans le milieu scolaire de leurs enfants, et ce, depuis de 
nombreuses années. Les honneurs ont été remis à M. Jonathan Labbé, président du CP et 
du CÉ de l’école François-Perrot, à Mme Caroline Sutliff-Bélair, présidente du Comité 
consultatif des services aux élèves handicapés ou en difficulté d'adaptation ou 
d’apprentissage (CCSEHDAA) et à Mme Melanie Jordan, qui s’est impliquée dans les 
comités scolaires au cours des 16 dernières années, dont l’OPP, le CÉ, le CP et le CA. 
 

Cette année, le comité de parents a choisi de former un seul 
comité de travail. Mmes Christine Lebrun et Exane St-Cyr, en 
compagnie de MM. Mathieu Daoust Yanik Morin ont travaillé sur 

un tableau présentant les frais chargés aux parents pour toutes les écoles du CSSTL. Nous 
souhaitons que cet outil puisse être utilisé à titre de référence pour l’ensemble des écoles 
lorsque vient le temps d’élaborer les listes du matériel périssable et non périssable à faire 
acheter par les parents.  

 

En collaboration avec la FCPQ, le CP a poursuivi sa 
mission d’outiller les parents en offrant de nombreuses 
formations à tous les parents du CSSTL. En voici quelques 

exemples :  
 

• Facture-école (23 mars 2023) 
• Améliorer la motivation de votre enfant (31 mars 2023) 
• Influence des médias sociaux sur les choix de carrière (7 avril 2023) 
• Plan d’intervention (13 avril 2023) 
• Soutenir les compétences sociales chez les élèves (27 avril 2023) 

 

La FCPQ 

Comité de travail 

Formation des parents  
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Le comité de parents a été consulté par le CSSTL sur les 
sujets suivants : 

• Critères d’admission et d’inscription des élèves 2023-2024. 
• Actes d'établissement et plan triennal 2023-2024. 
• États financiers 2022-2023. 
• Renouvellement du mandat du protecteur de l’élève du CSSTL. 

Ajoutons qu’une présentation de l’actualisation du Plan d’engagement vers la réussite 
(PEVR) a été faite aux représentants du CP par les membres de la Direction générale du 
CSSTL. 

 

Les parents qui représentent les écoles du CSSTL ont été sondés quant à 
l’expérience vécue par leur participation au comité de parents au cours de 
l’année scolaire 2022-2023. En lien avec leur participation aux rencontres 

du CP, 79% des répondants se sont dits satisfaits ou très satisfaits de leur année. De plus, 
100% des répondants ont jugé que les présentations de la direction générale et de ses 
répondants aux rencontres du CP étaient pertinentes ou très pertinentes. En prévision de 
l’année scolaire 2023-2024, 53% des parents ayant répondu au sondage souhaitent que 
les rencontres aient lieu en virtuel plutôt qu’en présentiel. Cependant, 47% d’entre eux 
préfèreraient que les rencontres suivent plutôt un mode mixte, c’est-à-dire parfois en 
présentiel et d’autres moments en virtuel.    

 

 Le comité de parents remercie ses invités qui ont gentiment 
accepté de venir nous rencontrer : 

• Mme Chantal Beausoleil, directrice générale du CSSTL ; 
• Mme Lyne Ménard, directrice générale adjointe du CSSTL ; 
• M. Sébastien Bédard, directeur général adjoint du CSSTL ; 
• M. Francys Robidoux, directeur des ressources financières et du transport du 

CSSTL ; 
• M. François Moïse, directeur du service des ressources humaines et de 

l’organisation scolaire du CSSTL. 
 

Le comité de parents souhaite une bonne et heureuse retraite à Mme Nadine Francoeur, 
qui a quitté ses fonctions comme directrice des services éducatifs au secteur jeunes en 
juillet 2023. Mme Julie Lupien, assumera dorénavant les fonctions autrefois remplies par 
Mme Francoeur. Nous lui souhaitons le meilleur succès. 

Finalement, nous tirons notre chapeau à tous les parents qui prennent de leur temps pour 
s’impliquer dans les comités scolaires et dans les activités prévues à l’école de leurs 
enfants. Sans leur implication, la vie scolaire ne serait certainement pas la même ! Merci à 
vous tous ! 
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